白根小学校 学校だより



http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/shirane

令和3年5月号





支え合い

校長 海老澤 孝代

登校指導をしていると、かわいらしいツバメの鳴き声が近くに聞こえました。学援隊の方が「毎年来るのですよ。」とお店の軒下に巣があるのを教えてくださいました。2年生とタケノコ堀りにも出かけました。竹林に入るとふかふかの土の間からタケノコが顔を出していました。子どもたちとたくさん見つけ、楽しい時間を過ごすことができました。白根小学校の周りは商店街やスーパーがあって交通量も住宅も多いのですが、川が流れ畑や竹林・山林もあり、自然が豊かなところでもあるのだなあと思いました。

そして、豊かな自然と共に人とのつながりも豊かで、多くの方の支えで学校運営があり教育活動の広がりや深まりがあるのだとこの一か月で感じました。保護者、PTA本部・役員の皆様。学校を応援してくださる学校運営協議会やゆりの木会。入学してくる1年生を温かく迎えてくださった学援隊。地域と学校をつないでくださる地域コーディネーター。そして子どもたちの支え合い。新しい仲間と共に学習や活動する中で、お互いに意見を交換したり分からないところを聞きあったりして学びを深めています。1年生はとりわけ6年生に声をかけてもらいながら、一生懸命取り組んでいる姿がありました。6年生は、どんなことをしたら喜んでくれるか、どのように教えたら分かってくれるかなど、1年生が安心して楽しく学校生活を送れることを一番に考えて、計画を立て活動しています。1年生と関わることで6年生も大きく成長していきます。初めはどのように声をかけたらいいのかわからず戸惑う場面も見られますが、1年生が頼りにしていくにしたがって、自分を必要としてくれていることに喜びをもち、どの子も自信をもっていくようになります。どの学年の子どもたちにも、この一か月間は新しい環境の中で、それぞれに乗り越えることがあったに違いありません。一人ひとりに「よくがんばっているね。」と伝えたいです。

現在、横浜市にはまん延防止等重点措置が出されています。新規感染者も増加傾向にあり予断を許さない状況です。当初の予定を変更しなくてはいけないことも出てきました。学校は横浜市教育委員会より出されているガイドラインに沿い、また学校の状況を鑑みて、職員で検討し決定していきます。 どうぞご理解いただきますようお願いいたします。

◆ 5月の目標 ◆

【生活】 気持ちのよい 返事やあいさつをしよう

【保健】 しせいを正しくしよう

【給食】 食事のマナーを 身につけよう



1年生を迎える会衆

21日(水)に、テレビ放送で 1年生を迎える会を行いました。 2~6年生は、1年生に白根小の ことを好きになってもらおうと、 〇×クイズを考えたり、プレゼン トを作ったりと、たくさん準備を しました。代表の児童がプレゼン トをもらう様子をみて、各教室か らは大きな拍手の音が聞こえまし た。





学習のあしあと 『 川 製 美 川 製 美 川 製

5組

朝の運動がはじまりました!

5組では運動に親しむため、朝の時間に運動を行っていま す。この日は長縄をして、朝から元気いっぱいの声と笑顔 が溢れていました!高学年が低学年に優しく声をかける姿 が見られ、高学年としての自覚が芽生えてきているようで す。

この時間、1年生は6年生にお手伝いをしてもらって朝の 支度をしています。慣れてきたら1,6年生も朝の運動に参加 するので、全員が揃うのが楽しみです。



1年生



1年生を迎える会、 学校探検がありました!

入学して1ヶ月が経ちました。1年生を迎える会では、 O×ゲームをして盛り上がりました。上級生からプレゼン トをもらって、笑顔いっぱいの1年生でした。

学校探検では、クラスごとに学校を回りました。白根小 学校のことを少しずつ知ることができました。校長室にも 入らせてもらい、嬉しそうな姿が見られました。

2年生

「きせつのおくりもの~はる~」

生活科の学習で、齋藤さんの竹林に行きました。齋藤さんや地 域コーディネーターの方々と一緒にたけのこや竹林を見学し、観 察をしました。また、国語科の「ふきのとう」の学習とも関連さ せながら、ふきのとうの気持ちになって竹やぶを見上げました。

帰校後、たけのこの皮をむいたり、観察カードに気付いたこと をかいたりしました。「小さな毛が生えているよ。」「下の方に 赤いぶつぶつがあるよ。」とたくさん発見をしました。



3年生



新しい教科のスタート!

3年生になり、新しい教科、理科と社会の学習が始まり ました。

音楽室での学習も始まりました。低学年からレベルアッ プしたことを感じ、張り切って学習に臨んでいます。

社会科「わたしたちの大好きなまち」では、白根のまち を調べます。屋上からまちの様子を見て、白根のまちは坂 が多いことやお店がたくさんあるということが分かりまし た。これから、まちたんけんの計画を立て、屋上から確認 した場所や詳しく知りたい場所へ行ってみる予定です。安 全に気をつけながら出かけてきます。

4年生



旭工場見学へ行ってきました!

4月20日(火)に資源循環局に行ってきました。4年生になって初めての校外学習ということもあり、子どもたちは気合十分。社会科の学習でごみについて知る中で「旭工場の秘密を探る」という目的をもって取り組みました。3人~4人に一つのタブレットを持ち施設内を見学させていただき、自分が発見したことを写真に収めていました。ごみピットの大きさや24時間働いていることを知り「環境を守るために」や「みんなのために」働いてくれている思いに気づくことができました。

5年生



一年後を見据えて!

5年生になり、高学年の仲間入りをしました。委員会活動やたてわり活動などを通して、全員が学校全体のために自分の力を発揮する必要があります。

5年生になってはじめての学年集会で、担任の先生や5年生での行事、高学年の役割などについて知りました。そしてこれからどんな学年にしたいかを話し合い、意欲を高めました。5年生としての自覚をもち、何事にも前向きに挑戦していってほしいです!

6年生



最高学年という自覚を!

6年生になって初めての学年集会で、どのような学年になりたいかを考えました。「下級生の手本となりたい」「きまりを守って生活したい」など、目指す姿を出し合いました。今まで学んできたことや経験を活かし、毎日の積み重ねを大切にしながら最高学年として頑張りたいという意欲を高めました。

1年生との関わりも多く、給食と掃除の手伝いをしています。中体みには一緒に校庭で楽しく遊んでいます。相手のことを考えて話し方や接し方を工夫する姿が頼もしく感じられました。

特別支援について

本校では、学習に対する特別支援 の一環として、スマイルルームでの 少人数学習を実施しています。

利用にあたっては、外部機関(特総センター、療育センター、医療機関等)の判断が必要になります。



白根小学校では、地域の方と顔の見える関係を築く一つの手段としてといるではいるできるとしたがまである。 学校だよりはできるでいたがまった。 手元に届くようにしています。 で理解で協力ようしくお願いします。